



Kassel, 07.05.2025

## **PRESSEMELDUNG**

### **Dank und Wertschätzung für „kompetenten Gemeinschaftsliebhaber“**

#### **Frank Spatz als Gnadauer Generalsekretär verabschiedet**

Marburg, den 6. Mai 2025. Am 6. Mai 2025 wurde Generalsekretär Frank Spatz im Rahmen einer feierlichen Festveranstaltung aus seinem Amt verabschiedet und entpflichtet. Nach rund elf Jahren Amtszeit beim Ev. Gnadauer Gemeinschaftsverband wechselt der Theologe und Kaufmann als Direktor des Diakonissenhauses Hebron nach Marburg. Die Gnadauer Mitgliederversammlung hatte bereits am 15. Februar 2025 Jürgen Schmidt zum neuen Generalsekretär gewählt, der am 1. Oktober 2025 seinen Dienst in Kassel antreten wird.

#### **Schöne Jahre und hoffnungsvolle Aussichten**

In Dankbarkeit und Wertschätzung schaut Frank Spatz zurück auf seinen Dienst und resümiert: „Es waren wirklich schöne Jahre bei Gnadau. Natürlich auch intensive, herausfordernde und kräftezehrende Jahre“, so der scheidende Generalsekretär. Spatz verwies auf die großen Gnadauer Kongresse „Upgrade“ 2019 in Willingen und „Neues wagen“ 2013 in Erfurt sowie den Kongress „Berufung 3.0“ 2024. Mit großer Erwartung und Zuversicht blicke er auf die Gnadauer Hoffnungsbewegung und die Planungen für den nächsten Gnadauer Kongress, der vom 30. September bis 3. Oktober 2027 in Ludwigsburg stattfinden soll.

#### **Das Verbindende betont und gestärkt – auch zur EKD**

In seiner Predigt und Dankesrede dankte Präses Steffen Kern, dem „Generalsekretär und Geschäftsführer, dem Stiftungsmanager und Verlagsleiter, dem ausgeglichenen und ausgleichenden Gemeinschaftsliebhaber“. Für den Wechsel sprach er Spatz zu: „Lass dir danken! Lass dich feiern! Und lass dir an Gottes Gnade genügen.“ – EKD-Oberkirchenrätin Claudia Kusch betonte in ihrem Grußwort die gute Beziehung zwischen Gnadau und der EKD: „Wir konnten unsere Partnerschaft vertiefen, getreu dem Motto „Gemeinde – in welcher Formation auch immer – ist ganz Kirche, aber nicht die ganze Kirche.“ Wir dürfen miteinander auf das Verbindende schauen, nicht auf das Trennende. Das ist eine neue Qualität. Und genau daran haben Sie mitgewirkt. Herzlichen Dank dafür. Bleiben Sie behütet.“

## **Kompetent, vermittelnd und wandelndes Gnadauer Wikipedia**

Stellvertretender Präses Matthias Frey und Schatzmeister Christian Schwarzrock bedankten sich im Namen des Gnadauer Vorstandes bei Frank und Anja Spatz – die sich beide mit großem Engagement eingebracht haben. „Wir danken euch beiden für euren Einsatz bei Gnadau! Danke, dass ihr euch so lange eingebacht habt.“ Im Blick auf Frank Spatz betont der Vorstand, sein wohlthuendes Wesen, seine Kompetenzen als Leiter, dass er zwischen Menschen vermittelt hat und sein breites Wissen – er sei ein wandelndes Gnadauer Wiki. „Du gehst nicht wirklich. Denn deine Spuren, die du gelegt hast, sie werden noch lange bleiben. Das ist sehr schön!“ Eine Spur ist auch die des Glaubens: „Du wolltest immer auf Gott hören und seine Zeichen und Wege verstehen. Du hast aus Glauben gehandelt und bist damit vorangegangen.“

### **„Seid gesegnet, vielen Dank und auf Wiedersehen!“**

Der scheidende Generalsekretär betont besonders die gute Zusammenarbeit im Gnadauer Team und mit dem Gnadauer Vorstand „Euer Einsatz ist beachtlich. Ihr alle seid ein Schatz für Gnadau!“ Weiter betont Frank Spatz die gelungene Zusammenarbeit mit Präses Steffen Kern im Tandem: „Du hast mir ausnahmslos großes Vertrauen entgegengebracht. Wir haben einander ergänzt und unterstützt. Das ist alles andere als selbstverständlich. Ich wünsche dir und Jürgen Schmidt, dass ihr das in gleicher Weise fortsetzen könnt.“ Und mit Blick auf die Zukunft: „Ich wünsche der Gnadauer Leitung Einheit und von Gott geschenkte Weisheit, den richtigen Themen Priorität zu geben. Ich wünsche der Gemeinschaftsbewegung, dass sie eine Hoffnungsbewegung bleibt und immer wieder neu sichtbar, einladend, ansteckend erlebbar wird – als Bibelbewegung, als Dienstgemeinschaft, als Gebetsbewegung. Seid gesegnet, vielen Dank und auf Wiedersehen!“

## **Kaufmann, Theologe und Geschäftsführer**

Frank Spatz ist seit 2014 Generalsekretär des Gnadauer Verbandes und damit zugleich Geschäftsführer des Gnadauer Verlages und Vorstand der Gnadauer Förderstiftung. Er amtiert als Nachfolger des langjährigen Generalsekretärs Theo Schneider. Zuvor war der gelernte Groß- und Außenhandelskaufmann, der im Theologischen Seminar St. Chrischona eine theologische Ausbildung absolviert hat, Geschäftsführer der ALPHA-Buchhandlungsgruppe.

## **Der Gnadauer Verband: Hoffnungsbewegung im Raum der Kirchen**

Der Gnadauer Verband ist der Dachverband der Gemeinschaftsbewegung im deutschsprachigen Raum. Er vertritt 90 Mitgliedswerke und bildet die größte freie Bewegung innerhalb der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD). In seinem Bereich sind 40.000 Ehrenamtliche und 7.000 Hauptamtliche an 2.400 Orten tätig. Durch seine Gemeindeveranstaltungen erreicht er ca. 250.000 Menschen, viele weitere durch diakonische, pädagogische und kulturelle Angebote verschiedenster Art. Er versteht sich als eine Hoffnungsbewegung im Raum der Kirchen.

Ev. Gnadauer Gemeinschaftsverband e.V.

Leuschnerstr. 72a · 34134 Kassel

[www.gnadauer.de](http://www.gnadauer.de)